



## Semana de cambios, transformaciones y nuevas propuestas en Venezuela

### Description

(Caracas) Cambios en Gabinete, modificaciones de leyes y propuestas de otras, anuncios de nuevos hitos económicos y la exigencia de retorno del presidente Nicolás Maduro y la primera combatiente Cilia Flores, matizaron la semana que termina hoy en Venezuela.

También sobresalió la ratificación de la presidenta encargada Delcy Rodríguez de establecer una agenda de cooperación con Estados Unidos para avanzar en una “nueva etapa de respeto mutuo”, con el propósito de superar incomprendiciones políticas pasadas.

En el Primer Consejo Nacional de Economía Productiva de 2026 celebrado la víspera, Rodríguez manifestó que se busca normalizar las relaciones en condiciones de equilibrio y reciprocidad.

Este nuevo relacionamiento diplomático y económico priorizará la cooperación en sectores estratégicos como energía, comercio y finanzas, bajo una visión binacional orientada estrictamente al bienestar del pueblo venezolano, expresó.

La dignataria encargada en su Mensaje Anual a la Nación 2026 manifestó que “se forja una nueva política en Venezuela”, luego de la agresión armada proveniente de una potencia nuclear como nunca había conocido nuestra historia.

Reconoció que hay una mancha en las relaciones con Estados Unidos cuando cruzaron la línea roja, atacaron, agredieron, mataron, invadieron y secuestraron al presidente Nicolás Maduro y a la primera combatiente Cilia Flores.

“Es una mancha en las relaciones entre Estados Unidos y Venezuela”, y dijimos que esa mancha, y lo juramos ante nuestros héroes y heroínas, la íbamos a dirimir diplomáticamente, cara a cara, como nos enseñó Bolívar a «no tenerle miedo a la diplomacia».

Remarcó que no tienen miedo a encarar diplomáticamente a través del diálogo político como corresponde, y “resolver de una vez y para siempre esta contradicción histórica”.

A ese respecto, llamó a la unidad para ir juntos como venezolanos a defender la soberanía, la independencia, la integridad territorial, nuestra dignidad y honor.

Vaticinó que si algún día le tocara ir a Washington “lo haré de pie, caminando, no arrastrada, con la bandera tricolor,

con el Gloria al Bravo Pueblo marcando el ritmo de mi corazón, será de pie, nunca arrastrándome, sino como un venezolano, de pie», subrayó.

En ese contexto, trascendidos periodísticos y de las redes sociales, que fueron verificados por Prensa Latina con fuentes que prefirieron el anonimato, dieron cuenta de una reunión sostenida el jueves por Rodríguez con el director de la Agencia Central de Inteligencia (CIA), John Ratcliffe.

El Informador Global en su cuenta de Telegram reveló, además, el encuentro sostenido entre el recién nombrado jefe de la Guardia de Honor Presidencial y de la Contrainteligencia Militar de Venezuela, general Gustavo Enrique González López, con el cargo de la CIA.

Como parte de los cambios realizados por la mandataria encargada en su Gabinete, anunció al capitán Juan Escalona como nuevo ministro del Despacho de la Presidencia; designó a Aníbal Coronado como nuevo titular para el Ecosocialismo.

La víspera en la noche en su cuenta de Telegram, Rodríguez informó de otros cambios al nombrar al filósofo, escritor y comunicador Miguel Pérez Pirela como titular para la Comunicación e Información, y a Freddy Náñez, quien venía cumpliendo esa función, como ministro para el Ecosocialismo.

De igual manera, designó al vicealmirante Aníbal Coronado como nuevo titular para el Transporte, en tanto fusionó los ministerios de Industrias y Producción Nacional y el de Comercio Nacional, que estarán bajo el mando el ministro Luis Antonio Villegas.

Entre otras iniciativas presentadas, la presidenta encargada propuso una reforma parcial de la Ley Orgánica de Hidrocarburos para facilitar la inversión, fortalecer la seguridad jurídica y lograr resultados más rápidos.

En tal sentido, planteó la creación de dos fondos: uno que contribuirá a mejorar el ingreso de los trabajadores y las divisas “vayan directamente a los hospitales, a las escuelas, a la alimentación y a las viviendas.

Mientras el Fondo Soberano de Infraestructura y Servicio para el Desarrollo Económico y Social destinará las divisas al agua, la electricidad y vialidad.

“Estos fondos deben ser gestionados sin burocracia e indolencia y presentados al país a través de una plataforma tecnológica pública”, afirmó.

En la semana, el secretario general del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), Diosdado Cabello, informó de las diligencias que realizan y se avanza, para la apertura de las embajadas respectivas de Estados Unidos en Caracas y viceversa.

El miembro del Buró Político del PSUV explicó que “nos permitirá tener representación consular para seguir velando por la salud de Nicolás y Cilia”.

“Todo el apoyo del Partido Socialista Unido de Venezuela a la gestión y a las decisiones que la compañera Delcy tenga que asumir”, remarcó.

Durante la semana, trabajadores de los distintos sectores del país prosiguieron con las movilizaciones por las calles de Caracas para exigir la liberación del presidente constitucional Nicolás Maduro y la primera combatiente Cilia Flores, y expresar el apoyo absoluto a la presidenta encargada.

El Maipo/PL

**Date Created**  
Enero 2026